



## PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

## **DECLARA**

Su homenaje y reconocimiento histórico al cumplirse el 34º aniversario de la marcha convocada por la Confederación General del Trabajo - CGT Brasil - el 30 de Marzo de

1982, bajo la consigna de "Paz, Pan y Trabajo".

GABRIEL GODO

Dra/LUCIA PORTOS Diputada

•

Diputado Honorable Cámara de Diputados Z

Bloque Frente para la Victoria - PJ Provincia de Buenos Airos

H.C. Diputados Pcia, de Bs. As.

AGUSTIN DEBANDI

tiputado pe Frente para la Victoria Diputados Pcia, de Bs.As

TIRO GRANDE Diputado

ACIO/COTE ROSS

Diputado.

H.C. Dioutados Pola, de Ba, As.

Frente para la Victoria H.C. Diputados Pola. Bs. As.

Diputado Frente Para la Victoria C.D. Provincia de Buenos Aires

MIGUEL ANGEL FUNES

ROCIO'S. GIACCONE Diputada

Bloque Frente para la Victoria H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.

## FOLIO FOLIO POLIO POLIO

## **FUNDAMENTOS**

El 30 de marzo de 1982, en medio de un gran descontento social, se llevó a cabo un paro nacional con movilización. Esa movilización fue una de las mayores expresiones de la resistencia obrera contra la dictadura, resistencia que había comenzado el mismo 24 de marzo del 76. Convocados por la CGT Brasil, bajo la consigna "Paz, Pan y Trabajo", doscientos mil jóvenes y trabajadores marcharon a la Plaza de Mayo y se volcaron a las calles en otras ciudades del país.

El primer ensayo fue el 27 de Abril de 1979 cuando aún el aparato represivo de la Dictadura Cívico Militar se encontraba desplegado en todo el territorio nacional y no cesaban los secuestros y las desapariciones forzadas de personas, la gran mayoría de ellos trabajadores sindicalizados. Este paro fue parcial y no generó alteración alguna en la relación de fuerzas con la dictadura cívico-militar, se hizo sentir básicamente en el Gran Buenos Aires. La lucha continuó de una manera sutil a partir de la peregrinación a Lujan el mismo año en la que participó una multitud estimada en un millón de fieles, el 22 de Julio de 1981 con un nuevo paro general y la concentración en San Cayetano del 7 de Noviembre en la que participan unos 60000 militantes, que corean consignas contra "el Proceso" y en reclamo por los desaparecidos; ese dia 200 trabajadores son detenidos.

La dictadura de Videla-Martínez de Hoz era la continuidad de la "libertadora" y el onganiato, con un rasgo distintivo, la detención y desaparición de personas como parte de un plan sistemático de exterminio de cualquier oposición a un régimen militar convalidado por las cúpulas empresariales. Su objetivo era claro: imponer un modelo económico al servicio de la especulación financiera, basado en el endeudamiento externo y la destrucción de la industria nacional.

Entre las organizaciones del movimiento obrero hubo dos tendencias: una inclinada al diálogo con la dictadura como estrategia para la concertación liderada por Jorge Triaca y otra, antidialoguista y en franca confrontación, liderada por Saúl Ubaldini. En la declaración de la formación de este último sector, en noviembre de 1980, se expresaba que: "... ha llegado la hora histórica en que, deponiendo con la grandeza que las circunstancias exigen, todo interés de grupo o sector, nos encontramos nuevamente

reunidos hacia el logro de un solo objetivo, la vigencia plena de la Confederación 25 300 General del Trabajo"

DI **FOLIO** 

La CGT encabezada por Saúl Ubaldini emite un comunicado en el que proclama: "el fracaso total y absoluto de la pretendida gestión gubernamental del llamado Proceso" y propone: "Una movilización popular para acelerar el llamado a elecciones ya que de nada valen los cambios de persona pues lo que el país reclama es una revisión profunda de la filosofia actual"

Así se llega a la convocatoria del 30 de marzo de 1982, para "decir basta a este proceso que ha logrado hambrear al pueblo sumiendo a miles de trabajadores en la indigencia y la desesperación".

La posible movilización de amplios sectores de la población motivó que el Ministerio del Interior presionara para que la marcha no se hiciera. El pretexto era que la CGT no había solicitado la autorización correspondiente para realizar el acto y que estas situaciones podían producir alteraciones a la seguridad y el orden público.

Saúl Ubaldini comandó la movilización en la que participaron más de 200000 personas. La jornada anunciaba el colapso de una dictadura agotada en sus contradicciones internas y la crisis económica. El gobierno del genocida Leopoldo Galtieri hizo una represión brutal. Más de cuatro mil detenidos, entre ellos el mismo Ubaldini, dos mil quinientos heridos y dos integrantes del movimiento obrero asesinados: Dalmiro Flores, obrero mecánico asesinado frente al Cabildo y el dirigente textil José Benedicto Ortiz, en Mendoza, que se sumaron a los miles de mártires producto de la dictadura. Nuevamente era la clase obrera la que se transformaba en el eje de reagrupamiento de todas las clases del campo nacional en rebeldía.

El movimiento obrero argentino, que venía resistiendo, enfrentándose desde siempre a todas las dictaduras, debió recurrir a las medidas de fuerza como presión para conquistar sus reivindicaciones más sentidas y a pesar de los costos, el movimiento obrero se convirtió en el eje de la protesta nacional.

Es en homenaje a estas víctimas de la Dictadura, y en reconocimiento a los dirigentes y

trabajadores que ese día se movilizaron que solicito a los señores diputados acompañen

este proyecto de declaración.

JOSÉ IGNACIÓ COTE ROSSI Diputado H.C. Diputados Pola, de Bs.

MIGUEL ANGEL FUNES Diputado Frente Para la Victoria H.C.D. Provincia de Buenos Afres

Dra. LUCIA PORTOS

Diputada Bloque Frente para la Victoria - PJ H.C. Diputados Pcia. de Bs. As. JUAN AGUSTIN DEBANDI

Diputado Bloque Frente para la Victoria H.C. DIA tados Pcia. de Bs.As

Diputado Frente para la Victoria H.C. Diputados Pcia, Bs. As.

GRANDE

GABRIEL GODOY Diputa

ROCIOS. GIACCONE Diputada Bloque Frente para la Victoria H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.

Honorable Cámara de Diputad Provincia de Buenos Aires